

EL NOTICIERO

Fundador: JOSÉ VILLEGAS MÚRCIA

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En Almería, un mes. 0.50 pts.
Fuera, trimestre. 1.75 „

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALLE DE LOPE DE VEGA, 9

CONDICIONES Y ANUNCIOS
Anuncios de 10 líneas en la 4.ª plana
2 rs., del cuerpo 10. Pago anticipado.

Viages de «El Noticiero.»

Sr. Director de EL NOTICIERO.
Almería

Mi querido amigo: ¡Qué hermoso es el puente de Santa Fé!

Para llegar á él se atraviesa una vega de los pintorescos pueblecitos de Huerca, Benahadux y Gador, que encanta.

El tren se detiene en Santa Fé á la entrada del puente maravilloso. Los viajeros se apean, la multitud contempla atónita esa magnífica obra de arte.

Yo puedo asegurar á V. que no he visto nada parecido. Sobre columnas altísimas y colgadas aparece lisa y llanamente el puente á la simple vista sin sugestión alguna con una curva y fuerte, con una pendiente considerable.

El tren avanza por allí magestuoso: el viajero con el ánimo suspenso: casi sin latirle el corazón.

A los pocos momentos se vé por dos ó tres partes y á grande altura.

Crea V. Sr. Director, que causa espanto.

Desde aquí la vía tiene una estremada pendiente hasta la Estación de Alcubillas-Gergal, de la que á poco de salir se vé el puente de Escular exactamente igual al de Santa-Fé pero de menor elevación y sin pendiente.

En la Estación de Huéneja se está montando (ya está casi concluido) un cable aéreo para el transporte de minerales de hierro desde el Cerro de Alquife.

En general la vía en su ascenso no tiene peligros de ningún género.

En su descenso; si se rompiera un fierro; no pregunte V. cuantos murieron, sino cuantos iban. Pero,

Dios, nos libraré de tal desgracia.

Nada mas hoy. Dentro de breves días escribiré á V. otra carta *latosa*, su affmo. amigo

RÁPIDO.

Nieves de Huéneja á 23-8-1895.

Colmos opuestos.

Lo mas noble.

Noble es alzar del suelo al desvalido que á nuestros piés se arrastra y nos implora; noble enjugar el llanto del que llora en la orfandad y la pobreza hundido.

Noble romper del sievo deprimido la cadena infamante y opresora, y noble en la batalla destructora abrir los brazos al rival vencido.

Muy noble es consolar al que padece: llevar la luz al que en tinieblas gime, y los ojos cerrar al que fallece;

mas perdonar al vil que y en pago naceste creíste que no mereces. es nobleza rayana en lo sublime.

Lo mas infame.

Infame es el esbirro, falso espía que fingiéndose amigo y caballero; la confianza se capta, vil y artero, del hombre noble á quien perder ansia.

Infame el necio que con lengua impía de las faltas del amor esregonero, y son infames en el mundo entero la calumnia y servil hipocresía.

Más nada encuentro yo tan execrable cual la muger liviana que al marido le dá hijos de otros, acaso un miserable,

y el rubor no le arranca un alarido al verlo trabajar infatigable para daries el pan apetecido.

RAMON GODOY

D. E. P.

Ha fallecido, víctima de un padecimiento que ha minado su existencia, hasta hacerle sucumbir.

Adra está de luto.

Ante su cadáver no habrá corazón honrado en aquel ilustre vecindario, que no se conmueva, ni hombre de honor que no sienta los estímulos del mas austero respeto á su memoria perdurable.

Se trata del jefe de uno de los partidos políticos de Adra, de un hombre de carácter que si como fué íntegro, hubiera sido como tantos otros

depravado, habria muerto mas tarde por haber guardado, con la codicia del avaro, sus energías para él mismo, y sin haber dado á la ilustre y desdichada villa cuanto tenia, que es cuanto podia darle.

Ya no vive aquel carácter vigoroso, aquella fecundidad inagotable, aquel corazón de oro, con tanto amor y caridad para el pequeño, humilde y desgraciado, como acerada y acerba dureza para toda soberbia injustificada, para todo ridículo endiosamiento, para esas reputaciones de talco y oropeles que la vanidad hincha y la ignorancia levanta.

Vivió en lucha continua, desde sus primeros años de su existencia, contra todo linaje de tiranías.

A Adra consagró sus esfuerzos y desvelos todos, con una lealtad insuperable.

Era sin alarde, un varón de romanas virtudes.

La jeratura que ueja v... dificultad habrá quien la ocupe, sin embargo de la pléyade de hombres ilustres con que cuenta Adra.

No podemos olvidar el cariñoso afecto que tanto á nosotros como á EL NOTICIERO profesaba.

Fuó un hombre honrado, que por desgracia, en esta época deplorable en que vivimos se puede escribir fácilmente sobre las tumbas de muchos muertos, ni merecen ta apoco por desdicha muchos vivos.

¡Triste fin el de este luchador valeroso en contra del éxito!

Su carácter entero, es su mas esquisito elogio.

Su historia, la pregonera mejor de sus virtudes.

Descanse en paz nuestro analogrado amigo.

Enviamos á la familia del finado y á todos los adheritamos nuestro mas cordial pésame, pidiendo á Dios para ellos la resignación cristiana necesaria para soportar tan tremendo golpe.

Al entierro que se verificó el jueves, asistió todo el vecindario y de los pueblos comarcanos.

La numerosísima concurrencia de mostrab las inmensas simpatías que disfrutaba el difunto.

¡Dios haya acogido en su seno!

que fué buen padre, buen esposo, ciudadano distinguido y caballero sin tacha.

DE MI GABETA

En el café.

—Choqué V. amigo Yebra.
 —Choqué V. ami Castañedo,
 y apretando, pues los toros han resultado muy buenos.
 —Hombre, no exagere V.
 —Pero si yo no exagero,
 —Si señor, yo francamente soy leal y lo confieso que me gustó la corria, pero de gustar, á eso de decir que fué notable hay mucha distancia. Espero diga, que Bombita estuvo bién que Fuentes no estuvo menos y que son de porvenir que ambos son dos diestros de gracia é inteligencia para gloria del toreo. Pasado el entusiasmo de los primeros momentos, V. se convencerá y verá que bien, le quiero pero sin exagerar y á Dios compadre, hasta luego.



¡Toros. toros!

Corrida del día 24 de Agosto.

Con muy buena entrada se efectuó ayer la segunda corrida de toros anunciada; el Batallon Infantil, hizo el depejo de la Plaza, recibiendo numerosísimos aplausos del público por la precisión y gusto con que ejecutaron dichas manjobras.

Muy bien por el Batallon Infantil.

Los toros buenos. De los espadas el Fuentes buenísimo en sus tres toros. Bombita, bien en su 1º. y 2º. en su 3º. mucha jindama, pero mucha...

Los banderilleros muy buenos y trabajadores, los de Challería que maticos, no se puso en mala tarde mas que una bara buena que la puso el Charpa.

El puntillero Fuentes, de primera.

El presidente, parecia que era soci de la empresa de caballos.

Servicio de plaza bien y muy valientes todos.

En los palcos, gradas y tendidos muchas mujeres hermosas.

Infinidad de forasteros

La tarde hermosa y sin bronca.

Y hasta otra se despida.

Una del sul.

NOTICIAS.

Descontento.

Es tan general el que se nota en las filas de la situación dominante, que podemos afirmar por hoy, que esta regla no tiene excepción.

Unos lanzando ayes lastimeros, fulminando otros rayos y truenos, todos lanzan sus dardos contra los que pueden y deben remediar sus males. Pero lo admirable es ver, que unanimidad de pareceres existe, cuando los ataques se dirigen al Sr. Galvez.

Los mas altos políticos, hacen cargos por la desacertada dirección dada á los asuntos de la Provincia, otros se quejan de su parcialidad hacia personas determinadas, muchos se lamentan de que esta autoridad haya formado su grupo de conspicuos y de empleados y que estos últimos sean precisamente los que la opinión ha señalado haber recaído en personas sin merecimientos, y todo, absolutamente todos, convienen en el Sr. Galvez con esa bandería y esas parcialidades, en vez de unir, ha sembrado cizañas y recelos que antes no existían; acusándole á él solamente del malestar general que se nota en tan flamante partido.

¿No sabian los ortodoxos que habia de ocurrir esto como consecuencia natural de su desatentada conducta?

¿Si el Sr. Galvez viene aqui, y no encuentra capacidad política en el jefe, que habia de hacer sino lo que ha hecho, hacerse el jefe del partido?

No tienen razón los ortodoxos para estar descontentos.

Problema.

Son tantas y tan diversas las quejas formuladas ante el ilustre, opulento é indiscutible Jefe, por los partidarios del régimen actual, que no se sabe cómo resolver el problema, dada la justicia con que aquellas han sido expuestas por las comisiones de los diferentes grupitos en que se subdividen.

Los soldados unidos entre sí y á sus Jefes, y estos unidos é identificándose con los suyos y deseosos de complacerles, no encuentran, sin embargo, la solución.

Quieren que Gonzalez Canet y el Alcalde den la batalla al Sr. Galvez; pero ellos, desconfian del éxito, y no se atreven, como vulgarmente se dice, á ponerle los cascabeles al gato, por

que si el Sr. Galvez triunfa, los dos desean obtener sus favores.

¿Qué políticos son los ortodoxos de Almería!

¿Cuántas veces hemos dicho que D. José no sirve para jefe? Ahora tocan las consecuencias.

Nota.

Dentro de breves dias contraerán los sagrados lazos del matrimonio, nuestro joven amigo D. Mariano Muñoz Alvarez, con la simpática señorita doña María Moreno Lopez.

El primero.

Hoy será botado al agua en Glasgow, el primero de los cañoneros que se construyen para vigilar las costas de Cuba.

De enhorabuena.

Hemos sabido con satisfacción, que el nuevo Delegado de Hacienda señor D. Manuel Reboul é Isasé, pretende normalizar la gestión recaudatoria que le está encomendada á los Agentes Ejecutivos de las Zonas, autorizando el cobro de los legítimos derechos que dichos funcionarios tienen adquiridos en los servicios de los apremios contra los deudores á la Hacienda pública, por diferentes conceptos, que hacia tiempo dejaban de percibir injustificadamente, si bien les exige el mas exacto cumplimiento de los deberes de su cargo.

Esto demuestra evidentemente el elevado conocimiento del Sr. Reboul respecto á la administración provincial, que tan dignamente representa.

En el número próximo seremos mas estensos, porque nosotros no censuramos por sistema, elogiamos lo que lo merece.

Agencia.

Nuestros amigos los Sres. Litraa y Mora, acaban de abrir al público en esta ciudad, en la calle de la Glorietta, núm. 9, un despacho ó agencia que se dedica á los trasportes y acarrees al ferro-carril.

Le auguramos á dichos señores buena éxito en su negocio.

Faroles... Luz...

Sr. Presidente de la comisión de alumbrado. No se podía ordenar la instalación de algunos faroles en la parte alta de la Rambla de Alfareros? Si viera V. que oscuro está aquello!

Hay calles de mucho tránsito, como la de Majadores por ejemplo, la mas bonita de la barriada, tan necesitada de petróleo, que no puede V. imaginarse como lo piden.

A voz en cuello.

Ohanes

Ya digimos en nuestro número anterior que habia interés en que dimitiese el Ayuntamiento que estaba al corriente en sus pagos, que se cumpliera fielmente con la Ley municipal y que es una administración mo-

delo la del municipio de Ohanes.
 Hoy ya podemos decir que el Ayuntamiento lo han procesado y le han embargado al honrado Sr. Perez que hace de Alcalde por valor de 3000 pesetas, con el atropello comi-guiente.

Motivo para la denuncia?

Pues el haber multado á un vecino en una peseta cincuenta céntimos.

De ahí parte el horroroso proceso que se le sigue á los concejales del Ayuntamiento de Ohanes.

Programa

Hablase de un concurso de Institutos para no hacer los programas de las asignaturas de 2.ª enseñanza.

Los programas que aprueben obtendrán la exclusividad para la venta.

Barco.

La casa constructora Thompson ha escrito comunicando que en Septiembre espera tener á disposición del Gobierno los barcos de 300 toneladas.

A Cuba.

La marcha para Cuba de una expedición de 25.000 hombres, en el próximo mes de Noviembre, es un hecho.

Las declaraciones hechas por el general Salcedo en la Coruña han disgustado grandemente al Gobierno, por que al afirmar que la guerra concluirá este invierno por falta de recursos en los insurrectos, se entreve que le quita importancia á Martinez Campos, pero lo que mas ha llamado de ira al Ministro de la Guerra, es la afirmación de que la insurrección es debida á los cabos sueltos de la negociación de paz de la otra guerra.

Estas declaraciones, han formado opinión entre todos los amantes de la patria, sin distinción de colores políticos.

Imprudencia.

Censúrase agriamente por todas las personas de recto criterio, que hayan interrumpido los rezos y oraciones ante el cadáver del que fué en Adra la figura mas saliente, una salvajada de parte de los rifeños contra los amigos del difunto señor Godoy.

De la embestida, han resultado algunos heridos.

Los odios africanos en Adra son feroces y hay necesidad de que esos rifeños sean perseguidos hasta conseguir se restablezca la paz.

Aviso al Sr. Gobernador.

Viajeros.

Se cuenta por centenares los que vienen á diario á honrarnos con su visita.

De esta hecha, la empresa del ferro-carril se pone las botas.

En todas las estaciones hay preparados vagones para los viajeros que calculan, y si embargo tiene que em-

plearse los coches de primera, como de tercera.

Tal es la fiebre que se ha despertado por venir á presenciar nuestras fiestas.

Dalias.

Buena batahola han formado los *Lirólus* (a) *Ragicas* en cuanto han subido á los destinos de esa infortunada villa!

La alarma cunde, y el pueblo en masa se encuentra consternado.

Como cuentan con tan pocas simpatías, tiene que usar el procedimiento de la fuerza, para meter el espanto en las familias de aquel pacifico vecindario.

Entre otras muchas cosas que nos comunica nuestro corresponsal nos dice que está formándose un expediente administrativo á los ex-concejales de tres bienios, por 4.000 pesetas que dice hay de desfalcó por Instrucción Pública. Ese es el infundado pretesto.

Allá unos cincuenta ciudadanos de lo mas distinguido de aquel vecindario, se les persigue de una manera desusada, y con ensañamiento, que ha de producir en la villa odios africanos un semillero de causas como en la época anterior de los *Ragicas* de funesto recuerdo.

Dalias es un pueblo pacientifico y sufrido y se encuentra adormecido como el león.

No le juzgaris á ese gigante no sea que al despertar haga temblar los cimientos del desvencijado edificio *Lirólano*.

Elamamos la atención del Sr. Gobernador para que evite los trastornos que en lo sucesivo puedan ocurrir por la desatentada conducta de los *Lirólanos* en Dalias.

Pasajeros.

El total de pasajeros transportados por el ferro-carril en los ocho días que llevamos de fiestas, es el de *nueve mil ciento días*.

Estos datos oficiales dan prueba evidente del sin número de forasteros que invade á Almería durante la feria.

Maestros de escuela.

Es relativamente considerable el número de pueblos que se hallan en descubierto en el pago de las atenciones de primera enseñanza del pasado trimestre.

De atrasos dicen que es una enormidad lo que tienen en descubierto.

Hay pueblos como Lubrin, pongo por caso, que han consentido que los profesores pidan limosna.

Cuanta pena nos produce tener que decir esta triste verdad!

Feriantes.

La tormenta de anoche, ha producido perjuicios de consideración á los feriantes.

Irregularidad.

Qué hay de verdad sobre una irregularidad que se dice se ha descubierto en el Ayuntamiento de 300.000 pesetas por concepto de recargo de la contribución territorial e industrial?

Se forman mares como montañas y se lanzan algunos nombres y uno de un Alcalde que nos dejó una memoria bien funesta por cierto.

Hágase luz.

Torres Cartas.

Según la prensa de Cartagena, ha llegado aquella ciudad, el ilustre hombre público D. Salvador Torres Cartas que permanecerá hasta fin de mes, que saldrá para Almería.

Aquí es esperado con impaciencia por sus numerosos amigos y correligionarios, para que restablezca la paz en el partido político de que es jefe, y concluyan las luchas civiles que lo consumen.

Ferías.

La que se está celebrando aquí, va trascurriendo, sin que el mas pequeño accidente haya sobrevenido, sin embargo del amontonamiento de gente que acude al real de la feria á y todos los sitios públicos.

Esto demuestra las altas prendas morales que adornan á esta culta población que puede colocarse á la altura de las grandes poblaciones.

La Montaña.

El pabellón de *La Montaña* que se improvisó en veinticuatro horas, está decorado con un gusto exquisito.

Allí se rinde culto á Tepsicore por la juventud alegre y bulliciosa luciendo todos trages elegantes y de gusto exquisito.

Qué juventud femenina la que desfila por aquel espacioso salón! Renuncio á citar nombres.

Quisiera yo que mi pluma fuera máquina fotográfica para presentar á mis lectores los retratos, pues son una verdadera maravilla de belleza y encantos.

¡¡Jesús que caras Dios mió!

si voy á perder el sueño de pensar en esos ángeles de rostro tan héchicero que solo por un milagro en vez de estar en el cielo, se han bajado aquí á la tierra para darnos el tormento!

La bajamar.

Sr. Director de Obras Públicas, ¡ha pasado V. por la carretera de la bajamar?

Es temerario pasar por ella, porque los transeuntes están en inminente peligro.

Hay muchos tajos viniendose sobre la carretera continuamente, y el día que mas descuidados esteamos, va de ocurrir una catástrofe que debe evitar

Ese día se aproxima.
En cuanto llueva, seguramente caerán muchos bloques que hoy se ven venirse abajo esperando que se reblandezca la tierra, ó haya un movimiento de trépidação.

Aquí, sin duda, sin darnos cuenta, no le tememos al peligro, y de ahí, el que esa poética carretera esté tan frecuentada por todos los almerienses que pueden echar una *cana al aire* y permitirse pasear en carruaje.

Siendo muchas las quejas que recibimos continuamente de los transeuntes, y siendo asunto de interés general, esperamos ser atendidos y se procurará el medio mas apropiado para evitar el peligro actual.

Nosotros insistiremos en este asunto.

Vizcaino: DENTISTA, Rambla de Alfareros, 3

CENTRO GENERAL DE SUSCRIPCIONES

DE
Juan Sánchez Aragón.
136, REGOCIJOS, 136.
Almería.

EL RECREO.

Baños de mar templados y frios.
En la primera semana de Julio queda abierto al público la sección de frios.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS



DOMICILIO SOCIAL: MADRID, CALLE DE OLÓZAGA, 1, (Paseo de Recoletos.)

GARANTIAS

Capital social efectivo.	Pesetas	12.000.000
Primas y reservas.		43.598.510
TOTAL		55.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 59.159.694,43.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas *mas reducidas* que cualquiera otra Compañía.

Los templados por calentadores instantáneos y que tan buenos resultados dan á los pacientes han quedado abiertos,

Consultar con el Doctor.

A pesar que ha recibido este balneario importantes mejoras, y en-

tre ellas, los jardincitos, billares, café, restaurant y las duchas de agua dulce, para lavarse al salir del baño, los trapecios etc. etc. los precios serán los mismos que en años anteriores.

CAMPOS ELISEOS DE LÉRIDA

Gran establecimiento de Arboricultura Y FLORICULTURA

DIRECTOR PROPIETARIO

DON FRANCISCO VIDAL Y CODINA

Comisario de Agricultura, Industria y Comercio de la provincia de Lérida. Proveedor de la Asociación de Agricultores de España.

Cultivos en grande escala para la exportación. Especialidades para la formación de jardines y parques.

Frutales de todas clases, los más superiores y nuevos que en España se conocen.

Arboles maderables, de paseo y de adorno.

Plantas de jardinería, todo cultivado con el mayor esmero y á precios sumamente económicos.

VIDES AMERICANA

de producto directo y para porta ingerto de garantizada legitimidad. Veo oisempo de experiencias destinado exclusivamente á este importante ramo.

Transporte en tarifa especial por todas las líneas ferreas de España.

Se enviará el catálogo general y precios corrientes de este año, gratis, por correo á quien lo pida.